報 八 雲 小 学 校



きたえる子 学ぶ子 思いやる子

7号 令和元年9月30日発行 電話 63 - 2101

検索ワード 八雲小学校

<学校教育目標>

八雲小学校 IP https://www.town.yakumo.lg.jp/site/yakumo-es/

なぜ、ウサギはカメに負けたか 校長 小野俊英

先日とある雑誌を見ていて, こんな考え方もある のだと思った内容です。ご存じの方がいましたら重 複すること, ご容赦ください。

走るのが得意なウサギは、ゆっくりと走るカメを 大きく追い越して安心し、寝込んでしまう。その間に カメが追い越し、競争に負けてしまったという、誰で も知っている童話,『ウサギとカメ』。

油断してはいけないのだというお話と理解してい ましたが、その筆者は、別の視点からこの物語を分析 していました。

違いは「目標の立て方」だというのです。

カメに勝つという目標を立てたウサギにとっては, その運動能力の差から, スタートした瞬間にその目 標は達成されてしまいます。ゴールすることではな く他者と比較して目標を立てたことになります。

一方, カメは, 自分がここまで頑張るのだというゴ ールを目標としたため, その目標を達成するまで努 力を続けたのです。

誰かと比較して、それより勝りたいという心理は 誰にもありますが、何より確実な結果を得るために は、自分の中に、自分の成長をしっかりと認められる 目標を立てることが大切なのでしょう。

子供たちの成長には、「目標」を立てさせることは とても重要なことです。しかし、誰かより・・・とか、 何かがもらえるからという目標では、ウサギになっ てしまう可能性があるということでしょうか。そん なことを考えてしまいました。



音楽発表会の練習をする子供たち(3年生の練習から) さて学校では10月の音楽発表会に向けて,練習も

本格化しています。 希望の楽器の担当になるために、 一生懸命努力している子がいます。素晴らしい曲に しようと,一生懸命に練習している子がいます。学校 では、機会あるごとに子供たちに目標を立てさせ、そ の目標を達成した時の成就感を味わわせながら, く り返しくり返し指導しています。

ふと,休み時間グラウンドを見ていると,鉄棒にぶ ら下がっている子供が数名います。ブランコやサッ カーは大人気なのですが。

その高学年の子は、「体育で鉄棒をやっているから 練習う~」と。「でも手が痛いんだぁ」と。何度も鉄 棒に挑戦しているその子の手は真っ赤になってマメ ができ始めています。純粋に鉄棒ができるようにな りたい。そのために、地道に練習をする。間違いなく、 ここに、しっかり者のカメさんがいました。



休み時間に自主的に鉄棒の練習をする子供たち

さぁ, 3学期制ではなく2期制としている本校で は、ちょうど1年間の折り返し地点となる前期を終 えることとなります。

先生方は毎日遅くまで学校に残り, 通知票を作成 しています。

そこには、それぞれの学習でどこが理解でき、どこ が理解できていなかったかが記されています。学級 懇談会で説明のとおり、「◎」の数をこれまでと比較 するのではなく, 頑張ったところを認め, できていな かったところを確認して,もう一度やり直し,自分の 力とできるよう自分自身のゴールとしての「目標」の 目安にしていただきたいと願います。

後期,新たな目標のもと,新たな笑顔のためのスタ ートができるように。

身を守る行動を ~ 避難訓練(不審者対応訓練)実施しました ~

10日(火)に,不審者が学校に刃物を持って入ってきたことを想 定した訓練(不審者対応訓練)を実施しました。訓練後の全校集会で, 校長先生と警察官の方のお話を真剣に聞く姿から,訓練に臨む真剣さ が伝わってきました。こういう事態はあってはならないのですが、いざというときに備えることも必要です。

学校の対応もしっかり備えていきます。

遊んだ!楽しかった!! ~秋の遠足終える~

13日(金)に秋の遠足を行いました。各学年の行先は次のとおりでした。

1年: さらんべ公園 2年: 遊楽部公園 3年: 八雲町スポーツ公園 5・6年: パノラマパーク

4年: 相生公園・ひらの公園

今年から1回になった遠足。当 日は天候にも恵まれました。みん なで遊んだり、お弁当を広げてお いしそうに食べたり、とても

充実した遠足になりました。

出発式。さぁ,歩くぞ!! お弁当が待っている!?





6年生は最後の遠足。 ふわふわドームでの一コマ。 本当に楽しそうですね!

ビッグウェーブ出現 ~ 交通事故ゼロを願って旗の波作戦 ~

20日(金)に八雲中学校区のコミュニテ イ・スクールの取組として、4年生以上の児童 が八雲中学校の生徒と一緒に、国道5号線で旗 の波作戦を実施しました。

当日はたくさんの旗が揺れていました。ドラ イバーの皆さんにも子供たちの思いは届いたこ とでしょう。

協力いただいた保護者の皆様、協議会委員、 地域の団体の方々、ありがとうございました。

入賞者のお知らせ

八雲地方法人会主催「税の絵はがきコンクール」

- ・5年生 ○○○○さん 優秀賞
- ・4年生 ○○○○さん 特別賞

函館地方児童生徒発明工夫展

- ・6年生 ○○○○さん 渡島教育局局長賞
- ・2年生 ○○○○さん 奨励賞

おめでとうございます!

安全な登下校のために ~通学路利用のお願い~

本校では、事故防止のため通学路を通って登下校することとしており ます。再度、お子様の通学路の利用について確認いただくようお願い いたします。

なお、自宅が通学路に面していない場合は、安全な経路を通って最寄 りの通学路に出ていただくこと、また、友達と待ち合わせる場合は通学

路上で待ち合わせるなどの配慮をお願い _^***** **** します。

詳細地図は HP に掲載しています。



10 月行事予定

1日(火) 二計測(低)

二計測(高) 2 目 (水)

3 目 (木) 二計測(中・あおぞら)

4 日 (金) 委員会⑥

9日(水) なかよし学習②

11 日 (金) 前期終業式

12 日(土)~16 日(水)秋季休業

16 目 (水) 町 P連研究大会(はぴあ)

17 目 (木) 後期始業式 (B日課)

18 日 (金) 音楽発表会特別時間割開始 全校朝会⑦

町研究集会(3時間授業)

科学であそぼ 19 日 (土)

「おもしろ実験室」

22 目 (火) 即位礼正殿の儀 27 日 (日) 渡島PTA連合会研究大会

(知内中学校)

31 日 (木) 児童向け音楽発表会 (5 時間授業)